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ARGE LAG Colbitz-Letzlinger Heide 
- Der Vorstand –  

 
 

Niederschrift über die 33. Vorstandssitzung  
der LAG Colbitz-Letzlinger Heide 

 
 

Ort der Sitzung:   Rogätz - Tintenfass   
Tag:     Mittwoch 10.10.2018  
Zeit:     10.00 Uhr 
Ende:      12.00 Uhr  
 
anwesend: 
siehe Anwesenheitsliste  
 
 
Top 1 – Begrüßung: 
Die Vorsitzende, Frau Tholotowsky, eröffnete um 10.00 Uhr die 33. Vorstandssitzung und stellte die 
ordnungsgemäße Ladung fest. Frau Tholotowsky begrüßte besonders die Vertreterinnen des LVwA 
Frau Flohr, Frau Prange vom ALFF und Herrn Mühlisch als Vertreter des Landkreises.   
 

TOP 2 – Protokoll der 32. Vorstandssitzung  
Die Niederschrift der 32. Vorstandssitzung vom 21.08.2018 wurde vom Vorstand bestätigt.  

 
 

TOP 3 –  Informationen der LAG-Vorsitzenden und des Managements 
Herr Westhus berichtete:  
Bis zum 10.09.2018 waren 14 Vorhaben (10 Projekte für den ELER – Fonds und 4 für den ESF – 
Fonds) eingegangen. Diese wurden bewertet und es wurde eine erste Prioritätenliste aufgestellt. Diese 
lag der Einladung bei. Beim letzten Großen Leadermanagerarbeitskreis wurde der finanzielle 
Orientierungsrahmen für die Prioritätenlisten bekanntgegeben. Dieser wurde mit einer E-Mail vom 
05.10.2018 präzisiert. Weitere wichtige Ergebnisse hatte der Arbeitskreis nicht.  
 
Der finanzielle Orientierungsrahmen für die LAG beträgt: 
ELER   535.108,00 €  
ESF  141.663,00 € 
EFRE    12.237,00 € 

 
Die relativ hohe Summe beim ELER hat sich daraus ergeben, da ein großes Vorhaben der 
Prioritätenliste (ELER) 2018 nicht bewilligt werden kann.  
 
Herr Dr. Bock ergänzte folgendes: 
Die eingereichten 14 Vorhaben sind im Vergleich zu anderen Gruppen relativ wenig. Da die LAG mit 
ca. 500 T€ (ELER - FOR) ausgestattet ist, gibt es für die Prioritätenliste 2019 keine Probleme. Das 
Projekt Schlossdomäne wird noch in der IB geprüft. Herr Dr. Bock wird direkt bei der Bearbeiterin 
nachfragen, wie der Bearbeitungsstand ist und ob das Projekt entsprechend der Hinweise des Stadtrats 
der Stadt Wolmirstedt angepasst werden kann. 
Durch die LAG wurde kein Vorhaben für Stark III plus (energetische Sanierung von Sportstätten) 
eingereicht.    
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TOP 4 – Hinweise des Regionalmanagements  
Durch Herrn Mühlisch wurde auf folgendes hingewiesen: 

- Das Tourismuskonzept wird am 15.10. abgeschlossen. Am 16.10.2018 findet in Cremlingen die 
Abschlussveranstaltung statt.  

- Mit der Freistellung des Konzeptes hört die Kooperation nicht auf. Diese soll weitergeführt und mit 
Leben erfüllt werden. Dazu soll der Organisationsvorschlag aus dem Konzept umgesetzt werden. 
Angestrebt wird die Gründung eines Verbandes oder einer ARGE. 

 
 

TOP 5 –Hinweise des Landesverwaltungsamtes und des ALFF´s  
An der Sitzung nahm Frau Flohr vom Landesverwaltungsamt teil. Sie hatte zu den einzelnen Projekten 
die folgenden Hinweise: 
Prioritätenliste 2017 

- Alle Vorhaben wurden bewilligt bzw. sind in der Umsetzung. 
- Schaubäckerei Barleben – Der VZM wurde erteilt. Es fehlen für eine Bewilligung Angebote zur 

Prüfung der Kostenplausibilität. Dies war eine Nebenbestimmung des VTM.  
Prioritätenliste 2018 

- Bahnhof Wolmirstedt (Bodelschwinghaus) – Es fehlt noch die Baugenehmigung 
- Wanderreitstation Dolle – VZM wurde erteilt. Es fehlt noch die Mittelzuweisung (Kofinanzierung) 

dann kann die Bewilligung durch das ALFF ausgesprochen werden.  
- Ipser Kirchgalerie – Der VZM wurde erteilt. Es fehlen zur Bewilligung noch Angebote zur 

Prüfung der Kostenplausibilität. Frau Flohr ist mit dem Antragsteller in Kontakt und erwartet die 
Angebote. 

- Schlosstaverne Heinrichshorst – Bisher sind trotz mehrfacher Nachforderungsschreiben keine 
Unterlagen beim LVWA eingegangen. Daher wird das Vorhaben wahrscheinlich abgelehnt.  

- Zu dem EFRE und ESF – Vorhaben hatte Frau Flohr keine Informationen.  
 
Durch Frau Flohr wurde auf ein Projekt aus dem Jahr 2016 hingewiesen (Kirche Klein Ammensleben) 
Die Projektkosten werden sich um 100.000,00 € erhöhen (Planungsfehler und nicht erkennbare 
Bestandsschäden). Entsprechend des Willens des Vorstands soll über diese Erhöhung in der nächsten 
Mitgliederversammlung entschieden werden. Damit der Vorstand besser informiert wird, findet vor der 
nächsten Mitgliederversammlung eine Vorstandssitzung statt. Dort wird der Antragsteller über den 
Stand des Vorhabens und die Gründe für eine Erhöhung der Fördermittel berichten. Herr Kerntopf wird 
zum Termin die Verantwortlichen einladen.  
 
 

TOP 6 – Diskussion des 1. Entwurfs der Prioritätenlisten 2019 
Der erste Entwurf der Prioritätenliste wurde dem Vorstand vorgestellt. Die Projekte wurden einzeln 
verlesen und bei Bedarf näher erläutert. Die beiden vorgelegten Prioritätenlisten wurden vom 
Vorstand bestätigt und sollen in der vorliegenden Form der Mitgliederversammlung vorgeschlagen 
werden.   
 
 

TOP 7 – Vorbereitung der Mitgliederversammlung 
Die Mitgliederversammlung findet am 06.11.2018 um 18.00 Uhr im Bodelschwinghaus in Wolmirstedt 
statt. Davor trifft sich der Vorstand um 16.30Uhr zur Abstimmung über das Vorgehen bei dem Projekt 
Kirche Klein Ammensleben. 
 
Es wurde die folgende Tagesordnung besprochen: 
 

1. Begrüßung durch die Vorsitzende 
2. Bestätigung der Tagesordnung  
3. Vorstellung der Projektes Bahnhof Wolmirstedt des Bodelschwinghauses 
4. Bestätigung des Protokolls der 5. Mitgliederversammlung vom 21.06.2018 
5. Information zum Bearbeitungsstand der Projekte der Prioritätenlisten 2016 bis 2018 
6. Hinweise des Amtes für Landwirtschaft, Flurneuordnung und Forsten 
7. Hinweise des Regionalmanagers 
8. Wahl von neuen Vorstandsmitgliedern (Neubesetzung) 
9. Vorstellung der Prioritätenlisten (ELER, ESF) 2019 
10. Einzelbeschlüsse zu den Projekten für die Prioritätenlisten 2019 
11. Anfragen und Informationen 
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TOP 8 – Zukünftige Zusammensetzung des Vorstands  
Herr Kerntopf und Herr Köhler werden Anfang 2019 in den Ruhestand versetzt. Aus diesem Grund 
möchten sie auch ihre aktive Mitarbeit im Vorstand und ihre Mitgliedschaft in der LAG beenden.  Durch 
die jeweiligen Organisationen werden kurzfristig neue Vertreter benannt. Auf der 
Mitgliederversammlung müssen deshalb zwei neue Vorstandsmitglieder gewählt werden. 
Vorgeschlagen wird dazu der Vertreter der Evangelischen Kirche und ein Vertreter des 
Bauernverbands. Damit wird erreicht, dass ein möglichst breites Spektrum an Interessengruppen auch 
im Vorstand der LAG vertreten ist.  
 
 

TOP 8 – Anfragen, Anregungen 
Auf Wunsch der Vorstandsmitglieder Frau Tholotowsky und Herrn Keindorff werden im Protokoll die 
neuen Kontaktdaten bekannt gegeben: 
 
Frau Tholotowsky 
w.tholotowsky@nelskamp.de 
Tel: 039202 88 867 o. 88 856 
 
Herr Keindorff  
Franz.ulrich.keindorff@gmail.com 
 
Das Management wurde beauftragt nachzusehen, wer als Stellvertreter die Vorsitzende unterstützt. 
Laut LES ist es Herr Wolfgang Köhler.  
 
 
 
 
 
Herr Westhus        Frau Tholotowsky 
Leader –Manager      LAG – Vorsitzende 
17.10.2018 
 


